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2-3послание
  губернатора

гороскоп
  на июнь 4

спартакиада Осип ЧеркасОв, фото Ольги кИрИЧеНкО

мая

вторник

1
+25/+17°С

июня

среда

2
+25/+16°С

июня

четверг

3
+26/+17°С

июня

пятница

31
+26/+17°С

в 2022 году планируется убрать зерновые на площа-
ди 36,9 тыс. га, из них пшеницу на площади 30,3 тыс. га, 
ячмень - 6,6 тыс. га. обследованные посевы находятся в 
удовлетворительном состоянии, ячмень вступает в фазу 
колошения. аграрии округа своевременно внесли азот-
ную минеральную подкормку в полном объёме. обрабо-
тали гербицидами 37 тыс. га. 

вместе с тем отмечены небольшие очаги распростра-
нения пиренофороза (желтой пятнистости). специали-
стам сельхозорганизаций и главам кФХ даны рекомен-
дации по проведению фунгицидной обработки против 
листо-стеблевых болезней с добавлением инсектицида.

Будущий урожай озимых также зависит и от весенних 
запасов продуктивной влаги в почве. на всей террито-
рии округа запасы продуктивной влаги в метровом слое  
составляют от 83 мм  до 192 мм. 

- интенсивный рост озимых зерновых в период «выход 
в трубку – колошение» происходит при запасах продук-
тивной влаги в метровом слое 100-200 мм и температуре 
воздуха +12-16 °с. наиболее высокие урожаи зерна фор-
мируются в годы с запасами продуктивной влаги 100-125 
мм, поэтому ждём хороших урожаев, - поделился сергей 
сергеевич.

что касается пропашных культур, в округе посеяно 28,6 
тыс. га, в том числе 12,4 тыс. га подсолнечника и 16,2 тыс. 
га кукурузы. состояние посевов удовлетворительное, 
подсолнечник находится в фазе развития 4-6 листов, ку-
куруза в фазе 2-3 листа.  в настоящее время аграрии про-
водят культивацию посевов и гербицидные обработки 
пропашных культур.

  - Елена Музакировна, расскажите вкратце, 
чем занимаются работники вашего отделе-
ния?

  - Мы предоставляем социальные услуги и ведём 
профилактическую работу в рамках программы 
профилактики семейного неблагополучия и сохра-
нения  семьи для ребёнка «Мы вместе, мы рядом», 
а также  проводим мероприятия по социально-
средовой, социально-бытовой  и социокультурной 
реабилитации детей-инвалидов. 

апк

Наибольший удельный вес в питании человече-
ства принадлежит «большой четвёрке» сельхоз-
культур: кукурузе, рису, пшенице и картофелю. 
аграрии Предгорья на своих полях выращивают 
три из них, кроме риса.  Фитосанитарному состо-
янию озимых зерновых культур, фазам развития 
растений озимых и ранних яровых был посвящён 
объезд полей сельскохозяйственных организаций 
и кФХ начальником управления сельского хозяй-
ства аПМО сергеем Горбанем (на снимке слева) 
совместно со специалистами управления.

три из «бОльшОй ЧетвёркИ»

текст и фото управления сельского хозяйства аПМО.

Одной из тех служб, в чью обязанность входит 
работа с наименее защищёнными ребятишка-
ми, является отделение профи-
лактики безнадзорности 
несовершеннолетних и 
реабилитации детей-
инвалидов Предгор-
ного  комплексного 
центра социаль-
ного обслужива-
ния населения. в 
канун праздника 
мы побеседова-
ли с заведующим 
этим отделением 
еленой Пшуновой.

 мы вместе,
 Мы рядОМ только в текущем году 

отделением обслужено 
192 семьи, а это 734 челове-

ка, и 529 несовершеннолетних. 
ежегодно отделение обслуживает 
213 различных категорий семей, 
находящихся в трудной жизненной 

ситуации (900 человек), из них 573 
несовершеннолетних. 

Продолжение на стр.4.

на торжественном открытии 
присутствовала депутат гос-
думы рФ елена Бондаренко, 
генеральный директор госу-
дарственного автономного 
учреждения ставропольского 
края «издательский дом «пе-
риодика ставрополья» алла 
абастова, заместитель главы 
администрации туркменского 
муниципального округа Юлия 
Лысенко. приветствовали спортсменов народ-
ный детский духовой оркестр села казгулак (ру-
ководитель валерий кажанов) и замечательные 
солисты-исполнители социально-культурного 
центра округа (директор ринат палтаев).

в празднике спорта приняли участие 60 со-
трудников более чем двух десятков редакций 

стабильность - ПрИзНак Мастерствав пятницу в селе лет-
няя ставка туркменского 
муниципального округа 
состоялась спартакиада 
ГаУ ск «Издательский дом 
«Периодика ставрополья». 
соревнования, традици-
онно организуемые уже в 
третий раз, состоялись на 
базе дЮсш округа (дирек-
тор Иван Мащенко) при 
активной поддержке ад-
министрации туркменско-
го муниципального округа 
(глава Геннадий ефимов).

районных газет издательского дома и свыше 
70 болельщиков. по итогам 9 состязаний, сре-
ди которых были волейбол, настольный тен-
нис, стрельба из пневматической винтовки, 
шашки, шахматы, различные эстафеты и, конечно же, перетягивание 
каната, команда «спортсМины», за которую выступали представители 
редакции «искры», завоевала серебряные медали, так же, как и в про-
шлом году. грамоты и медали победителям и призёрам вручал заме-
ститель руководителя аппарата правительства края вячеслав коршун.

наша команда заняла первые места в стрельбе, шашках, теннисе и 
перетягивании каната, буквально одно очко уступив победителям 
- команде «акулы пера». отлично выступила дизайнер «искры» еле-
на пахомова, победившая в женском турнире по настольному тен-
нису. также елена и шеф-редактор газеты ольга кириченко получи-
ли благодарность организаторов за сценку «день радио», которую 
они исполнили на смотре художественной самодеятельности, про-
шедшем в рамках спартакиады.

На снимках (слева направо): Ольга кИрИЧеНкО, Осип ЧеркасОв, Олег ляХОв, 
елена ПаХОМОва;  от шахмат до каната -  самые высокоинтеллектуальные виды.
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официально

владимир владимиров: «саНкцИОННОе
Губернатор ставрополья владимир владими-

ров 26 мая выступил с ежегодным посланием 
о социально-экономическом и общественно-
политическом положении в регионе на заседании 
думы края.

в числе участников – депутаты краевой и фе-
деральной думы, руководители территориаль-
ных управлений федеральных ведомств, члены 
правительства региона, руководители краевых 
министерств и ведомств, главы муниципальных 
образований, представители общественных объе-
динений, бизнеса, сМИ.

Послание было посвящено итогам работы крае-
вого правительства за 2021 год, а также отразило 
ключевые цели развития ставрополья.

– два года мы находились в условиях пандемии. Бла-
годаря помощи и поддержке президента россии, фе-
дерального правительства нам удалось выстоять и 
даже обеспечить развитие экономики, – подчеркнул 
губернатор.

по словам владимира владимирова, в настоящее 
время коронавирус практически ушёл из повестки. во 
многом это стало возможным благодаря работе крае-
вой системы здравоохранения. 

так, в прошлом году было построено и реконструи-
ровано 17 медучреждений, ещё 104 объекта отре-
монтированы. кроме того, были приобретены десять 
единиц слож-
ного медобо-
рудования, 162 
машины скорой 
помощи.

– За время пан-
демии нам уда-
лось полностью 
м о б и л и з о в ать 
краевую меди-
цину. на пике 
з а б о л е в а е м о -
сти мы разворачивали пять тысяч медицинских коек. 
провели успешную кампанию по вакцинации. создана 
новая система поддержки медработников – выплаты 
составили уже около четырёх миллиардов рублей. се-
годня мы с уверенностью можем говорить о том, что 
на ставрополье экономический кризис, вызванный 
пандемией, преодолён. в 2021 году мы практически по 
всем основным показателям превысили достижения 
лучшего для нашей экономики 2019 года, – отметил 
глава региона.

также владимир владимиров рассказал о ситуации с 
лекарственными препаратами, которые пока не могут 
быть заменены выпускающимися в россии или в дру-
жественных странах. сегодня перед минздравом края 
стоит задача сформировать годовой запас таких меди-
каментов.

– в первую очередь – задача обеспечить лекарства-
ми детей. на льготные препараты для них в этом году 
на ставрополье выделяется около 550 миллионов ру-
блей. Мы также провели работу с производителями, 
трейдерами, крупными оптовиками по доставке ле-
карств в ставропольский край для пополнения запа-
сов аптечных организаций. их достаточно для обеспе-
чения текущей потребности, – отметил глава региона.

владимир владимиров подчеркнул, что в крае сохра-
няется поддержка программ льготного лекарственно-
го обеспечения – с начала 2022 года медикаменты по-
лучили порядка 45 тысяч пациентов. на эти цели было 
направлено более 250 миллионов рублей.

также прозвучало, что валовой региональный про-
дукт в 2021 году вырос до 885 миллиардов рублей по 
сравнению с 2019 годом.  инвестиции увеличились 
и превысили 254 миллиарда рублей. производство 
сельхозпродукции составило более 270 миллиардов 
рублей, что на треть превышает показатели 2019 года. 
на 40% выросли объемы продукции обрабатывающих 
производств до 415 миллиардов рублей. выросли и 
доходы регионального бюджета.

губернатор отметил, что положительная динамика 
по большинству направлений сохраняется и в первом 
квартале этого года.

Экономика
ПрОшла ИсПытаНИе
Подводя итоги работы в прошлом году, губер-

натор владимир владимиров отметил, что эконо-
мика ставрополья успешно прошла испытание 
пандемией.

Валовой региональ-
ный продукт в 2021 

году вырос до 885 
миллиардов рублей 
по сравнению с 2019 
годом. 

как отметил глава края, 
в период санкционного 
давления центром приня-
тия стратегических и опе-
ративных решений стал 
созданный в регионе ко-
ординационный совет по 
обеспечению экономиче-
ской стабильности. среди 
главных направлений его 
деятельности - выработка 
первоочередных мер по-
мощи бизнесу. 

как прозвучало, в теку-
щем году на поддержку 
малого и среднего пред-
принимательства в крае из 
всех источников будет на-
правлено 350 миллионов 
рублей.

Эти средства будут по-
лучены предпринимате-
лями в качестве субсидий, 

гарантийной поддержки, 
имущественной и других 
видов помощи. в том чис-
ле частичная компенсация 
затрат бизнеса на модер-
низацию производств со-
ставит порядка 140 мил-
лионов рублей.

в виде льготных кредитов 
на пополнение оборотных 
средств предприниматели 
уже получили 936 миллио-
нов рублей.

в пять раз, до 2,5 млрд 
рублей, увеличен размер 
регионального резервно-
го фонда, позволяющий 
гибко реагировать на из-
менения экономической 
ситуации.  

принятые меры позволи-
ли сохранить устойчивый 
темп работы предприятий 

ПОМОщь бИзНесУ и импортозамещение
реализация региональной экономической поли-

тики в условиях западных санкций стала одним из 
ключевых тезисов ежегодного послания губерна-
тора владимира владимирова.

и высокую трудовую заня-
тость в коллективах.

как отметил губернатор, 
у края есть конкурентные 
экономические преиму-
щества, которые позволя-
ют ему сохранять позитив-
ную динамику развития.

– аграрный сектор, про-
мышленность, туризм, 
инфраструктура – это те 
«площадки», где мы не пы-
таемся «вдогонку» реаги-
ровать и адаптироваться 
к постоянно меняющимся 
условиям. Здесь мы сами 
формируем экономическую 
реальность через укрепле-
ние собственной производ-
ственной базы и каналов 
сбыта, – подчеркнул влади-
мир владимиров.

губернатор отдельно за-
тронул тему промышлен-
ного импортозамещения 
на ставрополье. 

глава края отметил прин-
ципиальную необходи-

мость организации произ-
водства тех необходимых 
механизмов и компонен-
тов, локализация которых 
возможна на территории 
ставрополья.  

так, одно из предпри-
ятий, где производят 
радиаторы, производит 
продукцию, являющуюся 
альтернативой зарубеж-
ным аналогам, и уже в сле-
дующем году планирует 
удвоить её отгрузку. 

также в ессентуках сей-
час заканчивается строи-
тельство первого в крае 
завода по производству 
компьютерного обору-
дования, который откро-
ет новые перспективы 
развития отечественной 
радиоэлектроники. по 
плану запуск этим летом. 
расширяют географию 
сбыта производители упа-
ковочного, фасовочного, 
пищевого оборудования.

продолжается оказание мер социальной поддержки с 
финансированием из регионального бюджета. по итогам 
прошлого года ими воспользовались более 1,1 млн чело-
век. предоставлено 88 видов различной помощи на об-
щую сумму 32 млрд рублей. из них больше половины были 
адресованы семьям с детьми. 

в числе наиболее востребованных мер – компенсация 
коммунальных расходов и взносов на капремонт, субсидии 
на коммунальные услуги. в прошлом году ими воспользо-
вались почти 237 тысяч человек.

– в этом году охват краевыми мерами соцподдержки дол-
жен быть не меньше, – нацелил владимир владимиров.

как отметил глава края, на 1 апреля 2022 года меры соц-
поддержки по оплате услуг ЖкХ предоставлены более чем 
220 тысячам человек. всего в краевом бюджете в этом году 
на эти цели предусмотрено 3,5 млрд рублей.

– там, где законодательство даёт нам самим возможность 
принимать решения – уровень платежей расти не будет. 
поручаю сохранить в этом году неизменными размеры 
взносов на капитальный ремонт и платежей на вывоз мусо-
ра. МинЖкХ, тарифная комиссия должны проработать этот 
вопрос. и рассмотреть возможности для продления этого 
моратория на 2023 год, –  сказал губернатор.

глава ставрополья также поручил увеличить размер ре-

соцподдержка НаселеНИя
Губернатор владимир владимиров отметил ряд 

мер, которые призваны поддержать жителей края 
в сегодняшних условиях. в том числе более одно-
го миллиарда рублей в крае направлено на повы-
шение заработной платы работникам бюджетной 
сферы. 

гиональной выплаты «детям войны» до 10 тысяч рублей. 
как прозвучало, соответствующий законопроект будет 
подготовлен министерством финансов края. Увеличенная 
выплата начнет действовать в 2023 году.

напомним, что в 2019 году размер региональной выпла-
ты «детям войны» составлял пять тысяч рублей, с 2022 года 
она была проиндексирована до семи тысяч рублей.

также одной из тем ежегодного послания губернатора 
ставрополья стала реализация механизма социального 
контракта. данная мера поддержки действует с 2014 года 
и за это время показала высокую востребованность у на-
селения. в этом году планируется заключить порядка 4,3 
тысячи контрактов, более 2,1 тысячи человек уже стали 
получателями соцподдержки. на эти цели предусмотрено 
порядка 600 миллионов рублей.

владимир владимиров акцентировал внимание на том, 
что необходимо расширить направления деятельности, 
которые можно поддерживать с помощью соцконтрактов.

– если потребуется – внесём для этого изменения в ре-
гиональную нормативную базу и подготовим законода-
тельную инициативу на федеральный уровень, – отметил 
губернатор.

глава региона также напомнил о ещё одной форме соц-
поддержки ставропольцев – программе «Молодая семья». 
в 2022 году на её реализацию выделено порядка одного 
миллиарда рублей. Благодаря мере поддержки помощь в 
приобретении собственного жилья смогут получить около 
1,5 тысяч семей. 

владимир владимиров поручил краевому министерству 
строительства и архитектуры предусмотреть финансиро-
вание программы на ближайшие три года в сегодняшнем 
объёме. 

Губернатор ставрополья во время церемонии оглашения ежегодного послания. 
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владимир владимиров: «саНкцИОННОе
ПОслаНИе ГУберНатОра

-  очевидно, что фраза «продовольствие – это новая 
нефть» уже совсем скоро окончательно перестанет быть 
фигурой речи, а станет точной характеристикой эконо-
мических реалий. Эксперты говорят о возможном миро-
вом дефиците продовольствия. в таких условиях у тех, 
кто производит продукты питания, будет мощнейшее 
конкурентное преимущество.  и ставрополье как раз 
является одним из регионов, которые могут и 
должны обеспечить нашей стране это преиму-
щество, – подчеркнул глава региона.

одним из первых шагов для повышения кон-
курентоспособности сельского хозяйства в 
регионе станет разработка краевой програм-
мы по развитию семеноводства на ближайшие 
пять лет. организовать эту работу владимир 
владимиров поручил краевому минсельхозу. 
программа должна быть рассчитана на само-
обеспечение и помощь в этом вопросе другим 
регионам.

даны также поручения по развитию племен-
ной базы крупного рогатого скота, а также в 
сфере овцеводства, козоводства. по оценке 
владимира владимирова выполнение этих 
задач будет способствовать расширению экс-
портного потенциала ставрополья в проекции 
на Закавказье, азию, Ближний восток.

как прозвучало, в рамках уже действующих 
программ на этот год на поддержку краевого 
апк направляется 4,5 миллиарда рублей из федераль-
ных и краевых источников. в том числе около двух мил-
лиардов рублей адресованы развитию элитного семено-
водства, племенного животноводства, виноградарства, 
садоводства, выращивания ягод. 

продолжается работа с инвесторами. по итогам этого 
года в крае должно быть реализовано шесть крупных 
инвестпроектов в сельском хозяйстве на один миллиард 

в ежегодном послании губернатор владимир вла-
димиров как особый приоритет отметил задачи 
развития сельского хозяйства ставрополья в но-
вых экономических реалиях. 

апк И ИНвестИцИИ

рублей. Это новые плодохранилища, завод по производ-
ству сухих овощей и фруктов и молочный комплекс. пла-
нируется также реализовать 24 инвестпроекта в сфере 
переработки сельхозпродукции почти на девять милли-
ардов рублей.

губернатор нацелил глав муниципалитетов на актив-
ное участие по привлечению новых инициатив.

– считаю, что аграрным округам нашего края стоит 
взять для себя на контроль отдельный показатель – долю 
сельхозпродукции, которая перерабатывается у них на 
территории. каждый должен составить план по его уве-
личению с перспективой на ближайшие десять лет. он 
должен разрабатываться вместе с бизнесом, пройти экс-
пертизу в министерстве сельского хозяйства и стать обя-
зательным для исполнения документом, – резюмировал 

глава ставрополья. 
владимир владимиров так-

же отметил, что земельные 
ресурсы помогают привле-
кать инвестиции на ставро-
полье. 

по его словам, в прошлом 
году был создан Земельный 
фонд, который включает в 
себя более одного миллиона 
гектаров.

Благодаря ему были выде-
лены без торгов участки для 
шести крупных инвестпро-
ектов на общую сумму 1,5 
миллиарда рублей. при этом 
730 миллионов рублей до-
ходов от аренды земельных 
участков направлены в му-
ниципальные образования. 
как прозвучало, в текущем 
году стоит задача увеличе-

ния доходов от аренды минимум на 10%.
– при перезаключении договоров с арендаторами зе-

мельных участков приоритет нужно отдавать тем, кто го-
тов повышать инвестиционную ёмкость проектов, вкла-
дывать в землю, – подчеркнул владимир владимиров.

также губернатор предложил сделать доступным по-
лучение услуг Земельного фонда через многофункцио-
нальные центры.

– сегодняшняя ситуация 
в российской туристской 
отрасли – это наш «мо-
мент истины». и им надо 
грамотно воспользовать-
ся. развитие кМв – это не 
только рост мощностей 
размещения и создания 

новых курортных зон. 
Мы поставим во главу 
угла концепцию развития 
нашей курортной агло-
мерации как всероссий-
ского культурного и оздо-
ровительного центра. как 
территорию событийно-

развИтИе курортов
Обращаясь к присутствующим, глава региона от-

метил, что сегодня «окно возможностей» для ку-
рортной сферы региона открывается шире, чем 
для других отраслей. Это связано с тем, что спрос 
на внутренний туризм растёт, и в ближайшие годы 
эта тенденция будет только усиливаться.

го туризма, проведения 
статусных общественно-
политических мероприя-
тий, конкурсов, спор-
тивных соревнований, 
фестивалей и выставок ис-
кусств, - подчеркнул вла-
димир владимиров.

губернатор поручил кра-
евому министерству ту-
ризма также разработать 
комплексную систему ло-
яльности для отдыхающих 
на кМв. по словам главы 
региона, она должна вклю-
чать в себя единую систе-
му скидок, преференций и 
поощрений для туристов.

кроме того, владимир 
владимиров отметил 
важность диверсифика-
ции туристического по-
тока путём привлечения 
на отдых на кавминводы 
российской молодежи. 
для этого на ставропо-
лье будет разработан 
молодёжный проект 
«Моя огромная страна». 
он позволит каждому 
российскому студенту 
во время учебы посетить 
курорты кМв через льго-
тирование поездок или 
использование механиз-
ма кешбэка.

по инициативе главы края были прове-
дены консультации с участниками избира-
тельной кампании – наказы ставропольцев 
были обобщены и стали частью программы 
развития края.

сформирован план по реализации на-
казов, он состоит из 513 пунктов. губерна-
тор подчеркнул, что 93 из них уже учтены 
в бюджете ставропольского края на 2022 
год, на их реализацию предусмотрено бо-
лее семи миллиардов рублей. в том числе 
три миллиарда привлечено из федераль-
ного бюджета.

глава региона отметил, что работа по реа-

ряд инициатив по социальной поддержке военнос-
лужащих предложил губернатор ставрополья влади-
мир владимиров в ходе оглашения ежегодного посла-
ния краевой думе.

– Мы установим ежегодную выплату на школьную 
форму обучающимся в общеобразовательных органи-
зациях детям погибших ветеранов боевых действий, 
предлагаю для начала взять уровень 10 тысяч рублей. 
надо быть готовыми провести первые выплаты уже в 
этом году, – сказал владимиров.

губернатор также предложил распространить льготу 
по доплате к пенсии военнослужащим-срочникам и 
контрактникам, ставшими инвалидами при исполне-
нии воинских обязанностей. проект поручено разра-
ботать краевому минтруда.

отметим, что ранее по инициативе губернатора при-
нят краевой закон, предусматривающий социальные 
гарантии военнослужащим, принимавшим участие в 
специальной военной операции, а также членам их 
семей.

военнослужащим, получившим лёгкие и тяжёлые ра-
нения из краевой казны выплачивается от 500 тысяч 
до одного миллиона рублей. по миллиону – получив-
шим боевые награды. по три миллиона рублей – се-
мьям павших смертью храбрых или пропавших без 
вести бойцов.

также прозвучало, что ставрополье планирует укре-
плять сотрудничество с донецкой и Луганской народ-
ными республиками. он отметил, что у края уже вы-
строено взаимодействие с республиками донбасса в 
разных сферах. глава края подчеркнул, что оно долж-
но получить развитие.

– и по гуманитарной, и по экономической линии мы 
будем наши связи укреплять и расширять. обществен-
ным организациям и бизнесу нужно в этом всемерно 
помогать. Уверен, что накопленный нами опыт вы-
страивания системы местного самоуправления также 
будет востребован, – сказал владимир владимиров.

по поручению губернатора до 15 июня в крае будет 
подготовлен сводный межведомственный план со-
трудничества и шефской помощи территориям друже-
ственных республик донбасса.

работа с наказами ИзбИрателей

 В рамках уже дей-
ствующих программ 

на этот год на поддержку 
краевого АПК направляет-
ся 4,5 миллиарда рублей 
из федеральных и краевых 
источников. В том числе 
около двух миллиардов 
рублей адресованы раз-
витию элитного семе-
новодства, племенного 
животноводства, виногра-
дарства, садоводства, 
выращивания ягод. 

владимир владимиров поднял и тему работы с на-
казами ставропольцев, данных кандидатам от раз-
личных партий в ходе выборной кампании 2021 
года.

лизации остальных, требующих более глубокой прора-
ботки пунктов, продолжится в последующие годы. по-
требности по финансированию их выполнения должны 
учитываться при формировании проекта краевого бюд-

жета на новый период.
губернатор также нацелил 

глав муниципалитетов активнее 
использовать в своей повсед-
невной работе все доступные 
форматы общения с земляками 
– это в том числе прямые линии, 
социальные сети, подключаться 
к этой работе лично. 

– диалог с людьми должен 
вестись постоянно и открыто. 
Лично читайте, что пишут люди. 
отвечайте на каждое обраще-
ние за помощью, – подчеркнул 
владимир владимиров. 

Сформирован план по 
реализации наказов, он 

состоит из 513 пунктов. 
Губернатор подчеркнул, 
что 93 из них уже учтены в 
бюджете Ставропольского 
края на 2022 год, на их реа-
лизацию предусмотрено 
более семи миллиар-
дов рублей. 

до конца года на 
ставрополье должно 
быть завершено стро-
ительство 7 школ по 
нацпроекту «Образование».  еще 24 школы в 
2022-2023 годах пройдут модернизацию в рам-
ках соглашения с федеральным Министерством 
просвещения.

образование –  
в ПрИОрИтете

в рамках нацпроекта «демография» идёт возведе-
ние 11 детсадов на 1255 мест. также прозвучало, что 
в следующем году на ставрополье будет создан ре-
гиональный центр для одарённых детей по аналогии 
с центром «сириус». а деятельность технопарков 
«кванториум» позволит 13 тысячам школьников за-
ниматься техническим творчеством на новейшем 
оборудовании. 

владимир владимиров обратил внимание и на 
дополнительные возможности для поощрения пе-
дагогов. Минобразованию региона поручено под-
готовить предложения по поддержке молодых ис-
следователей и учителей, занимающихся историей 
родного ставрополья.

– сейчас в нашей стране развивается новая система 
воспитания детей – история с первого класса, под-
нятие флага и исполнение гимна россии в школах. 
важно знать и историю своей малой родины. и здесь 
необходимо помнить, что мы хотим найти подход к 
нашим самым маленьким землякам. делать это надо 
неформально и с душой. искать интересную для 
малышей подачу материала - например, в игровом 
формате. краеведение в школе должно быть занима-
тельным, поощряющим интерес и творческую мысль, 
– подчеркнул владимир владимиров.

особое внимание в регионе уделяется военно-
патриотическому воспитанию. дома Юнармии и цен-
тры военно-патриотического воспитания должны 
появиться в этом году во всех территориях края. а 
в 2023-м будут открыты пять молодёжных центров 
«авангард» – в ставрополе, невинномысске, пяти-
горске, ессентуках и кисловодске.

Меры ПОддержкИ 
военнослужащим
 Участникам спецоперации на Украине и их се-

мьям, предоставят дополнительные меры соци-
альной поддержки на краевом уровне. Они будут 
также распространяться на ветеранов других 
боевых действий.

Подводя итоги своего выступления, губернатор подчеркнул, что поставленные экономические 
задачи будут выполнены и Ставропольский край добьётся новых успехов.  

– Но для этого важно единство. Сегодня мы должны сплотиться вокруг нашего Президента, его кур-
са и решений. Сообща работать на благо нашего края и страны, – резюмировал Владимир Владими-
ров. 

По материалам пресс-службы губернатора ск. Фото: пресс-служба губернатора ск. 

давлеНИе как тОЧка рОста»
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Пресс-служба УФссП 
россии по ск.

происшествия

сад и огород

гороскоп На ИЮНь
овен. Поддержка близкого окружения будет играть 

значимую роль. роковых событий не ожидается, однако 
финансовые риски возрастут, будут и перемены.

телец.  Придётся занять максимально активную жиз-
ненную позицию. Пора глобальных и судьбоносных 
перемен постепенно подходит к концу. 

близнецы.  Ожидается событийный, но при этом не 
самый простой период. так или иначе, сейчас планеты с 
вами заодно. дерзайте.

рак. будет переживать внутренние трансформации, 
которые могут оказать влияние на характер происходя-
щих в разных сферах жизни перемен. 

лев. Ожидается непростой и местами противоречи-
вый период, когда умение трудиться в команде и при-
слушиваться к окружающим могут стать решающими.

дева. Направьте фокус внимания на приоритетные 
планы и цели. сейчас растрачивать бесценную энергию 
по пустякам никак нельзя.

весы. будут стремиться к внешним и внутренним пере-
менам, а также к новым знаниям и свежим впечатлениям. 
лето начнётся бурно, предвещая массу возможностей.

скорпион. Перемены затронут буквально все сферы 
жизнедеятельности.  Правда, на старте лета ни в коем слу-
чае нельзя игнорировать тему здоровья.

стрелец. Придётся активно поддерживать финансо-
вую базу партнёров, вовлекаясь в чужие планы и часто 
корректируя из-за этого личные задумки. 

козерог. важно руководствоваться философским 
взглядом на происходящее, чтобы сохранить здоровые 
нервы.

водолей. выпадет немало шансов и возможностей. 
Главное – вовремя ухватиться за своенравную удачу и не 
зазнаваться, чтобы не спугнуть успех.

рыбы. благополучие в приоритетных сферах будет 
тесно связано с внутренним состоянием и гармоничны-
ми отношениями в семейно-любовной сфере. 

сотрудники ведомства 
ознакомили руководи-
теля птицефабрики с 
материалами исполни-
тельных производств, 
сроками для доброволь-
ного исполнения, а также 
мерами принудительного 
взыскания. несмотря на 
этоя, должник не присту-
пил к оплате.  приставы 
вынесли постановление 
об исполнительском сбо-
ре (а это 35 тыс. руб.) и 
привлекли компанию к 
административной ответ-
ственности по статье «на-
рушение законодатель-
ства об исполнительном 
производстве».

во избежание ещё боль-
ших дополнительных 
затрат птицефабрика по-
гасила всю сумму задол-
женности перед тремя 
рабочими на общую сум-
му 503 тыс. руб. в резуль-
тате задолженность по 
зарплате была взыскана 
в полном объеме, права 
работников восстанов-
лены.

«немирная» 
свалка

ставропольская меж-
районная природоох-
ранная прокуратура 
провела проверку со-
блюдения требований 
законодательства об 
отходах производства 
и потребления.

Установлено, что в 
границах территории 
посёлка Мирный была 
организована несанк-
ционированная свалка 
отходов 4 класса опас-
ности, размещённых в 
водоохранной зоне реки 
подкумок. площадь за-
грязнения составила 
около 500 кв. м. размер 
вреда, причинённый по-
чвам, составил более 60 
млн рублей.

прокуратура направи-
ла материалы проверки 
в орган предваритель-
ного расследования, по 
результатам их рассмо-
трения возбуждено уго-
ловное дело по статье 
«Загрязнение и порча 
земли вредными продук-
тами хозяйственной дея-
тельности, повлекшие 
причинение вреда окру-
жающей среде» Ук рФ. 

По информации 
прокуратуры ск.

выПлатИлИ 
полмиллиона

в Предгорном район-
ном отделении судеб-
ных приставов были 
возбуждены исполни-
тельные производства 
о взыскании заработ-
ной платы трём работ-
никам организации, 
занимающейся разве-
дением сельскохозяй-
ственной птицы.

ежегодно ею проводятся мероприятия по воспитанию 
законопослушных участников дорожного движения, со-
блюдения правил дорожной безопасности и привитию 
участникам  движения культуры поведения на дороге. 
в сотрудничестве со средствами массовой информа-
ции, социальными сетями Юлия николаевна регулярно 
информирует жителей округа о проблемах дорожно-
транспортного травматизма и проводимых мероприяти-
ях по безопасности дорожного движения на территории 
предгорья.

приоритетным направлением её деятельности явля-
ется профилактика детского дорожно-транспортного 
травматизма. поэтому инспектор направления пропа-
ганды безопасности дорожного движения тесно взаимо-
действует с педагогами, обучая детей правилам поведе-
ния на дорогах. 

- сегодня пропагандистская работа особенно востре-

юбилей она делает движение безОПасНее
в эти дни служба пропаганды безопасности до-

рожного движения отмечает юбилей – 90 лет со 
дня образования. На протяжении 13 лет в подраз-
делении Госавтоинспекции Предгорного муници-
пального округа целенаправленную деятельность 
по пропаганде бдд осуществляет старший лейте-
нант полиции Юлия Мужиченко (на снимке). 

бована, ведь повышение культуры поведения участни-
ков дорожного движения является одним из основных 
направлений национального проекта «Безопасные и 
качественные автомобильные дороги», реализация ко-
торого сейчас идет по всей стране, - отмечает Юлия Му-
жиченко.

текст и фото ОГИбдд ОМвд россии «Предгорный».

https://ok.ru/sad.ogor/
topic/153977003139165

специалисты отделения 
стремятся  помочь в реше-
нии проблем по вопросам 
самообеспечения и улуч-
шения жизненного уров-
ня семьи, надлежащего 
исполнения родительских 
обязанностей по воспи-
танию и содержанию не-
совершеннолетних детей.   
через срочное отделение 
социального обслужива-
ния состоящим на обслу-
живании 133 различных 
категорий семей с детьми 
оказана материальная по-
мощь (вещевая, продукто-
вая, предметами первой 
необходимости)  на сумму 
свыше 120 тысяч рублей, 
в том числе семьям с 
детьми-инвалидами на 33 
600 руб., а также привле-
чено на организацию до-
суга на благотворительной 
основе (цирк, аттракцио-
ны, призы) более 135 тыс. 
рублей.

- Какие инновационные 
формы работы внедре-
ны за последнее время?

 - с 1 марта 2018 года   
успешно реализуется 
служба «социальная няня». 
её  цель - обеспечение со-
циальной поддержки се-
мей с детьми-инвалидами, 
нуждающимися в посто-
янном постороннем ухо-

де, обеспечение развития 
детей-инвалидов в домаш-
них условиях и предостав-
ление родителям или за-
конным представителям 
таких детей свободного 
времени для решения со-
циальных проблем семьи. 
Услуги кратковременного 
присмотра предоставлены 
в 2022 году 55 семьям, ока-
зана 961 услуга. 

для единомышленников, 
желающих объединить 
усилия для оказания по-
мощи детям в социализа-
ции и адаптации, а также 
стремящихся решать про-
блемы не только внутри 
одной семьи, но и в кругу 
друзей, действует роди-
тельский клуб   общения 
«солнечный круг». на за-
нятиях клуба родители 
особенных детей в тёплой 
дружеской атмосфере 
за чашечкой чая под ру-
ководством психолога 
вместе находят выход из 
сложных жизненных си-
туаций, участвуют в груп-
повых тренингах, полу-
чают информационную и 
консультативную помощь, 
установки на позитивное 
будущее. 

Уже  четвёртый год спе-
циалистами предгорного 
кцсон  реализуется крае-

вая программа «право 
быть равным», которая 
дает возможность бес-
платно пользоваться реа-
билитационным оборудо-
ванием детям-инвалидам 
и значительно облегчить 
жизнь им и их родителям. 
За время реализации этой 
программы услугами пун-
кта проката воспользова-
лись  более ста семей. 

специалистами учреж-
дения также проводится 
работа по  организации 
деятельности межведом-
ственной комиссии по осу-
ществлению социального 
сопровождения семей с 
детьми, проживающих на 
территории предгорного 
муниципального округа.  
всего  в текущем году со-
циальное сопровождение 
предоставлено 55 семьям 
с детьми, которым  оказа-
но 77 услуг, не относящих-
ся к социальным.

- Что за досуговые ме-
роприятия проводят 
специалисты вашего от-
деления?

- они проходят во всех 
муниципальных образова-
ниях  предгорного округа. 
Это уроки мужества,  вик-
торины, конкурсы, пре-
зентации, квесты,  мастер-
классы и  вечера-встречи 

с ветеранами войны, офи-
церами запаса, воинами-
интернационалистами, 
общероссийские, краевые 
и благотворительные ак-
ции  «георгиевская лента», 
«Бессмертный полк», «огни 
памяти», «Зажги свечу», «во-
лонтёр», «никто не забыт, 
ничто не забыто». несовер-
шеннолетние получатели 
социальных услуг в 2021 
году приняли участие  в 
краевом конкурсе «вместе 
против коррупции»  в но-
минации «Лучший рисунок 
(плакат)» и всероссийском 
конкурсе «спасём жизнь 
вместе»  в номинации «Луч-
ший макет наружной соци-
альной рекламы, направ-
ленной на снижение спроса 
на наркотики», в 2022 году - 
в краевом онлайн-конкурсе 
рисунков «телефон до-
верия рядом» и онлайн-
викторине о детском теле-
фоне доверия «Знаете ли 
вы, что?». также в рамках со-
глашения о сотрудничестве 
более двухсот получателей 
социальных услуг просмо-
трели представления по 
льготной  цене в кисловод-
ском цирке.

 

мы вместе, Мы рядОМОкончание. Начало на стр.1.

как сообщили в воен-
ном комиссариате пред-
горного округа, набор ве-
дётся в войсковые части 
Южного военного округа, 
для граждан, прошедших 
военную службу, а обра-
титься можно по ул. пав-
лова, 2, или по телефону 
8(87961) 5-10-28. 

денежное довольствие 
предоставляется в соот-
ветствии с постановлени-
ем правительства рФ, от 
200 тысяч рублей. также, 
согласно правительствен-
ного постановления, всем 
военнослужащим по кон-
тракту, принимавшим 
участие в боевых дей-
ствиях, выдаётся удосто-
верение ветерана боевых 
действий. и для ветера-
нов предусмотрен широ-
кий перечень мер соци-
альной поддержки. как 
поясняется, это и льготы 
по пенсионному обеспе-
чению, и улучшение жи-
лищных условий, и все-
сторонняя медицинская 
помощь, и дополнитель-
ное профессиональное 
обучение и многое дру-
гое. «все эти меры пред-
усмотрены постановле-
нием правительства рФ 
от 19.12.2003 г № 763 «об 
удостоверении ветерана 
боевых действий», - пояс-
няют военные.

соб. Инф.

армия

служба 
ПО кОНтрактУ
Министерство оборо-

ны российской Феде-
рации проводит набор 
граждан на военную 
службу по контракту на 
срок от трёх месяцев. 

Понадобятся: девя-
типроцентный уксус, ли-
монная кислота, водка,  
моющее средство и вода.

Уксус, моющее сред-
ство и лимонную кислоту 
берут в количестве двух 
столовых ложек, смеши-
вают, добавляют 50 мл 
водки и вливают три ста-
кана воды. 

состав тщательно раз-
мешивают, вливают в 
распылитель и обраба-
тывают участки, зарос-
шие сорной травой.

Простейшая домаш-
няя «гремучая» смесь, 
чистит участок за 
ночь.

от сopНякОв

беседовал Иван аНдреев. 
Фото пресс-службы 

Предгорного кцсОН.


